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乘客反映
电脑遗失在出租车上
司机索要800元

2020 年 12 月 31 日上午，刘先生在
一个出租车接单平台“聚的出租车”上，
叫了一俩川A牌照的出租车，从成都龙
泉驿区前往高新区，全程共花费 97 元。
下车10分钟左右，他发现装有笔记本和
重要文件的背包遗落在了出租车上。

“他马上就联系了平台。”唐女士
说，但直到临近中午时，才通过平台联
系上了出租车曾师傅，“司机说背包确
实在车上，但要我们给 800 元才能马上
送过来。”

唐女士说，当时急着用包里的电脑
和文件，就让司机先送过来，“中午左右，
司机过来了，但仍坚持要800元。”

一番争论后，刘先生支付了800元，
拿回了遗失的物品。

出租车公司
司机曾给出
三种解决方案

事后，越想越觉得不合理的刘先生
和唐女士，曾多次联系打车平台，但事情
迟迟未能解决。之后，他们还联系了该
出租车所在的公司成都乘风出租车汽车
公司和相关交通运输管理部门。

1月8日，成都乘风出租车汽车公司
工作人员告诉记者，接到投诉反映后，他
们立即展开了调查和协调，可以确定的
是，驾驶员发现乘客遗落的物品后，并没
有占为己有。

出租车公司工作人员表示，之后双方
联系上后，当时驾驶员在北门附近，就提
出了三个方案来解决，由于双方住得近，
驾驶员提议收车后双方前往小区附近的
派出所解决，或将物品放在小区附近的一
个地点，让乘客自取；如果是立即给乘客
送去的话，算上来回车费等，需要乘客支

付800元。他说，“当时乘客急着要物品，
同意了支付800元费用的方案。”

最新进展
双方各退一步

司机退还一半费用

8 日下午，该出租车公司工作人员
告诉记者，公司和成都市交通运输局都
介入进行了协调处理，目前双方达成了
和解，驾驶员退还一半的费用，乘客已经
收到了退还款项。

这一说法，记者随后也在唐女士处
得到了证实。唐女士说，8日下午4点左
右收到了出租车公司退来的400元。

司机要高额“退还费”不合理
出租车司机捡到东西，索要感谢费

是否合理？对此，北京安博（成都）律师事
务所律师王亮表示，根据《民法典》第八百
一十九条，承运人应当严格履行安全运输
义务，及时告知旅客安全运输应当注意的
事项。旅客对承运人为安全运输所作的
合理安排应当积极协助和配合。

王亮说，出租车作为营运车辆，有
义务将乘客和乘客的物品安全送到目
的地，乘客遗失物品在车上，司机发现
后有义务归还。除了要求乘客支付送还
途中合理产生的车费、保管费外，不得
高额要价。

送还乘客遗落电脑
的哥索要800元“送还费”合理吗？

目前双方达成和解，驾驶员退还乘客400元

云 投 诉
华西都市报-封面新闻记者 杨力

新年伊始，成都市民刘先生
就遭遇一件糟心事。近日，他在
一个打车软件上叫了一辆出租
车，从成都龙泉驿区到高新区，
抵达目的地后，不慎将装有笔记
本电脑的背包遗落在车上。之
后，他多次联系打车平台和出租
车司机，希望尽快归还遗落物
品，但却被司机索要 800 元“送
还费”。

事发当天中午，双方来到约
定地点，刘先生在支付了800元
后取回了电脑等物品。但之后，
他越发觉得出租车司机的要价
较高，不合理。

1月 8日，刘先生的女友唐
女士告诉华西都市报、封面新闻
记者，他们愿意支付感谢费，但
司机索要的800元有些离谱。当
日下午，出租车所在的公司工作
人员告诉记者，公司和成都市交
通运输局都介入进行了协调处
理，目前双方达成了和解，驾驶
员退还一半的费用。

路面设施有变
修车店生意受影响

康先生有十多年的修车经验，2020
年 3 月，他接手了位于温江区凤溪大道
与南熏大道路口的铺面。他说，“当时看
上这个铺面，就是因为主干道和辅道之
间有开口，车辆能直接开到店铺门口，并
且店铺门口还设有停车位，非常适合经
营修车店。”

因为地铁17号线施工，康先生接手
时，店铺外已打围。他说，“我有一些老

客户，虽然打围施工导致生意受了些影
响，但日子还是能过得起走。”

康先生表示，2020年10月，地铁修
建基本完工，但路面的打围却一直没有
拆。他说，“我听到消息说，以后这里的
主道与辅道之间将不再设置进出口，同
时路面的停车位也将取消。”

“这是一家修车店，车子都没法进出
了，生意咋个做呢？”想到一家老小都靠
修车店糊口，康先生一筹莫展。他多次
向社区、住建等部门反映。有人告诉他，
将在店铺右侧的消防通道处设置开口，

供车辆进出，但都没有确切答复。
前几天，康先生接到施工方的电话，

对方表示将在消防通道处安装石墩，禁
止汽车通行。这更让康先生焦虑。

住建部门答复
会在法规范围内解决新通道

无奈之下，2020年12月11日前后，
康先生多次向住温江建部门、社区、物业
等单位求助。他希望，等路面工程完工
后，能像以前一样，在主道和辅导之间设
一个出入口。

康先生的诉求是否合理？日前，记
者致电成都市温江区住房和建设局。温
江区住建局一位工作人员告诉记者，地
铁修建过程中，路面都会进行打围施工，
虽然地铁修好了，但路面和打围作业面
还需进行恢复，“路面项目还在进行中，
所以也不能说完工了。”

温江区住建局工作人员表示，“路面
开口肯定是由交警部门依法设置。”对于
康先生的苦衷，工作人员也表示理解，

“建设工程中，消防通道那里确实留了出
口，具体安不安石墩，还在商讨之中。”他
表示，住建部门会考虑在法律框架内，为
康先生解决新通道。

主道和辅道间缺了出口
愁坏了修车店老板

住建部门回应：会在法规范围内解决新通道

华西都市报-封面新闻
记者田之路

近日，成都温江区市民康先生
向封面新闻发来云求助称，他的修
车店位于温江区凤溪大道与南熏
大道路口，因地铁施工完后未设置
前往辅道的出口，导致他生意受到
影响。随后，华西都市报、封面新
闻记者从成都市温江区住房和建
设局处了解到，地铁17号线修建
项目尚未完工，会在法律框架范围
内为该处商铺解决新通道。

律师说法

乘客支付的800元“送还费”截图。

修车店门前仍在打围施工。


